

Dipres estima US\$ 1.000 millones de ingresos adicionales para el fisco por alza del cobre

Martes, 12 de Enero de 2021 - Id nota:966140

Medio : El Mercurio
 Sección : Economía y Negocios
 Valor publicitario estimado : \$6550375.-
 Página : B3
 Tamaño : 29 x 25

[Ver completa en la web](#)

Ante proyecciones de mercado que apuntan a mayor recaudación:

Dipres estima US\$ 1.000 millones de ingresos adicionales para el fisco por alza del cobre

Matías Acevedo, titular de la Dirección de Presupuestos, advirtió que hoy no es el momento de pensar en mayores gastos, cuando los recursos destinados para la pandemia este año aún no se ejecutan.

J. P. PALACIOS

Ante el denominado nuevo "superciclo" del precio del cobre que se ha venido experimentando en las últimas semanas, varios expertos han estimado una mayor recaudación para las arcas fiscales.

Pese a que ayer el metal rojo cayó 1,14% a US\$ 3,6 la libra, el valor actual está lejos de los US\$ 2,88 promedio que proyectó para este año el Ministerio de Hacienda.

En medio de ese escenario, economistas como el exministro de Hacienda Rodrigo Valdés, el domingo en una columna en "El Mercurio", estimó que de mantenerse sobre los US\$ 3,5 la libra el valor del mineral, el fisco recibirá este año del orden de US\$ 5.500 millones que no estaban contemplados hace seis meses. Valdés también planteó convocar a la comisión del precio del cobre para actualizar la cotización de largo plazo. A juicio del economista, ello permitiría gastar aquella parte del aumento que se considera permanente.

En la Dirección de Presupuestos (Dipres) tienen una apreciación distinta sobre el impacto en las finanzas públicas a partir del alza sostenida en el precio del metal.

"Hasta antes de la crisis de 2009, entre 2003 y 2008, cada centavo adicional del precio del cobre les aportaba a las arcas fiscales cerca de US\$ 60 millones. Sin



El director de Presupuestos, Matías Acevedo.

embargo, poscrisis y dado el efecto del aumento de costos en la minería, y debido a que Codelco sometió sus proyectos de inversión a depreciación acelerada, hoy ese aporte es de cerca de US\$ 22 millones, de los cuales US\$ 14 millones está aportando Codelco y US\$ 8 millones la gran minería privada", precisa el director de la Dipres, Matías Acevedo.

A partir de esas cifras y a base de ingresos esperados efectivos y no devengados, la autoridad calcula que los mayores recursos para el Estado serían más acotados en 2021. "Uno podría esperar que el efecto respecto de la recaudación adicional para este año por el mayor precio del cobre está en

torno a los US\$ 1.000 millones. En el fondo, eso es US\$ 22 millones por centavo, respecto de 47 centavos que nosotros estamos considerando de un mayor precio del cobre", dice Acevedo, quien a la vez precisa que "de esos US\$ 1.000 millones, dos tercios los explica Codelco y un tercio la gran minería privada".

Según el último Informe de Finanzas Públicas, para la Ley de Presupuestos 2021 y de acuerdo al escenario macroeconómico, se estima que los ingresos efectivos del Gobierno Central Total alcanzarán los \$46.992.168 millones, lo cual contempla un crecimiento anual de 18,4% respecto a la proyección de ingresos para el año



Fuente: Cochilco EL MERCURIO

“No es el momento de tener una discusión para aumentar los recursos para enfrentar el covid, cuando en el Presupuesto hay flexibilidad”.

MATÍAS ACEVEDO
DIRECTOR DE PRESUPUESTOS

2020.

¿Recalibrar acuerdo?

En su columna en "El Mercurio", Valdés planteó desplegar con más eficacia y simplicidad el Ingreso Familiar de Emergencia (IFE) y otros apoyos sectoriales, reasignando recursos desde los destinados a inversión que, a su juicio, serán muy difíciles de eje-

cutar por la situación sanitaria, y suplementando el gasto de 2021 si hubo una subejecución mayor a la pactada.

A su vez, el decano de Economía de la FEN de la U. de Chile, José De Gregorio, afirmó en La Tercera que hay que recalibrar el acuerdo covid por US\$ 12 mil millones, ya que se necesitarán más recursos para entregar nuevos aportes a los hogares.

Matías Acevedo discrepa. "Lo que hay implícito es que se están buscando mayores espacios de gasto. Pero hay algo que se está obviando y es que hay US\$ 5.500 millones (en el Presupuesto) que quedaron en un subtítulo que se llama activos financieros. La razón por la que los dejamos ahí es porque opera como un gran fondo soberano que permite ir reasignando los recursos, dependiendo de cómo vaya evolucionando la pandemia. Si tenemos periodos de mayor confinamiento, se van a traspasar recursos de inversión a transferencias corrientes. Pero si hay periodo de menos confinamiento y mejoras respecto del escenario base, vamos a tener menos transferencias corrientes como el IFE o ayudas a la clase media, y más inversión. Esa flexibilidad es una característica muy relevante del Presupuesto", explica.

También descarta la idea de modificar el acuerdo covid. "Me cuesta pensar en la idea de recalibrar un acuerdo cuando ni siquiera nos hemos gastado la mitad de los recursos del acuerdo. No se condice con la realidad. Si nos hubiéramos gastado el 80% y nos quedara un año por delante, esa sería una situación distinta. Pero en lo concreto estamos a 12 de enero, tenemos US\$ 5.500 millones adicionales al Presupuesto para gastar, por lo tanto, creo que no es el momento de tener una discusión para aumentar los recursos para enfrentar el covid, cuando en el Presupuesto hay flexibilidad que antes no teníamos", concluyó.